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Il sindaco

questo potrebbe essere il lascito 
più importante dell’anno che sta 
finendo. Un progetto che giunge 
come compimento di un viaggio, 
quello percorso insieme, che ci ha 
visto affrontare difficoltà enormi, 
come quella della pandemia, ma 
anche i piccoli e grandi problemi 
dell’amministrare due centri che 

nel loro piccolo (e quindi con ri-
sorse limitate) vogliono costruirsi 
come comunità a misura di citta-
dino, offrendo servizi sempre più 
efficienti per tutti. Lo vedete, ad 
esempio, nel nuovo appalto per l’i-
giene urbana, che sta dando i pri-
mi frutti, ma anche nel tentativo 
di migliorare la gestione dell’ente, 

la sicurezza delle strade, 
nel tentativo di cogliere 
tutte le occasioni di finan-
ziamento che ci vengono 
da bandi nazionali e re-
gionali. Tutto questo, per 
dare ai cittadini di Villa-
nova e di Bargano quello 
che meritano in termini 
di servizi e di occasioni di 

aggregazione e cultura.
Chiudo augurando an-

cora a tutti un felice anno 
nuovo.

UN ALTRO ANNO INSIEME
L’editoriale del sindaco

Diego Guarnieri, sindaco di Villanova del Sillaro

Anche quest’anno, le feste na-
talizie ci hanno visto con il cuore 
colmo del desiderio di vivere un 
momento speciale con le persone a 
cui vogliamo bene. A nome di tut-
ta l’amministrazione di Villanova 
del Sillaro, voglio esprimervi i mi-
gliori auguri per questo momento, 
perché sia davvero speciale. 

Tuttavia, la fine dell’anno è an-
che il momento di fare un bilancio: 
ci sarà tempo, nei prossimi mesi, 
per fare il bilancio di questi cin-
que anni di mandato, ma per ora 
ci limitiamo a ricapitolare quanto 
abbiamo fatto insieme nell’ulti-
mo anno. Ci siamo impegnati per 
portare avanti un progetto (quello 
di Rigenerazione urbana, che il-
lustriamo nelle prossime pagine, 
da me fortemente voluto) che si-
curamente darà un nuovo volto 
alla nostra comunità, e penso che 
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Mancano ormai solo sei mesi alla 
fine del nostro mandato amministrati-
vo ed è quindi tempo di primi bilanci. 
Come sapete in questi anni ho avuto 
l’onore di svolgere il ruolo di assessore 
con deleghe a lavori pubblici, scuola, 
istruzione e volontariato. Sarebbe più 
facile elencare e descrivere dettaglia-
tamente in questo articolo i tanti in-
terventi eseguiti in materia di lavori 
pubblici (da quelli realizzati per il mi-
glioramento della sicurezza stradale, 
a quelli di efficientamento energetico 
che hanno interessato tutti i nostri 
immobili comunali, fino ad arrivare al 
completamento della palestra previsto 
per il prossimo anno) o in materia di 
istruzione e scuola (dai progetti e ini-
ziative didattiche che abbiamo soste-
nuto con i nostri contributi, ai tanti la-
vori edili eseguiti per rendere la nostra 
scuola più bella e sicura).

Tuttavia non cederò a questa ten-
tazione. Sono sempre disponibile per 
qualsiasi chiarimento con chiunque lo 
desideri, ma ci sarà tempo e modo per 
parlare di questi argomenti. Voglio 
invece porre l’attenzione su un tema 
che mi sta particolarmente a cuore, e 
credo che abbiate sicuramente capito 
dal titolo qual è. Il volontariato in-
fatti è una risorsa fondamentale per 

 IL VOLONTARIATO
Colonna portante del nostro comune

la società civile. La sua importanza 
e valenza sociale sono state descritte 
in modo impeccabile dal presidente 
della Repubblica Sergio Mattarella, 
nella  dichiarazione fatta in occasio-
ne della Giornata internazionale del 
volontariato, il 05 dicembre del 2021, 
di cui riporto a seguire uno stralcio: 
«Il volontariato è una straordinaria 
energia civile che aiuta le comunità ad 
affrontare le sfide del tempo e le sue 
difficoltà. Rinsalda i legami tra le per-
sone, è vicino a chi si trova nel biso-
gno, riduce i divari sociali, promuove 
l’accoglienza e la sostenibilità [….]. Il 
rispetto dei diritti e delle libertà del-
la persona, nella solidarietà, è il pa-
trimonio più prezioso che dobbiamo 
trasferire alle nuove generazioni: e a 
questo patrimonio i volontari contri-
buiscono con passione e ideali, con 
la forza della loro testimonianza. Le 
Istituzioni hanno nei volontari e nel-
le loro associazioni alleati importanti 
nell’affrontare i cambiamenti che si 
rendono necessari per costruire una 
società migliore».

Voglio porre l’attenzione in par-
ticolar modo su quest’ultima frase: 
anche la nostra amministrazione co-
munale infatti ha avuto nei volontari 
e nelle associazioni presenti sul terri-

Danilo Gatti
assessore

IL PRANZO CON GLI ANZIANI
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torio preziosissimi alleati, che l’hanno 
supportata e aiutata in tanti servizi of-
ferti alle nostre comunità, e le hanno 
permesso di arrivare là dove forse non 
sarebbe stata in grado di arrivare con 
le proprie sole forze.

Voglio quindi ringraziare di cuore 
tutte le associazioni di volontariato 
del nostro Comune, Auser –sezione di 
Villanova, Amici Nuovi Onlus e Ami-
ci del Borio, che non hanno mai fatto 
mancare il loro contributo, ognuna 
con le proprie particolari caratteristi-
che, con il proprio focus specifico e il 
proprio approccio. 

Non era dovuto né scontato il loro 
sostegno alle varie iniziative che ab-
biamo intrapreso durante l’emergenza 
della pandemia, in cui ci hanno sem-
pre aiutato a creare e alimentare con-
nessioni laddove si sarebbero potute 
creare situazioni di isolamento. Ma in 
tutti questi anni è stato ancor più stra-
ordinario il loro costante impegno, dai 
servizi alla persona a quelli legati alla 
scuola, dagli eventi di socialità e be-
neficienza alle serate di festa in piazza, 
ed è per questo che ci tengo profon-
damente a far capire a ogni cittadino 
quanto importante e aggregante sia 
l’operato di ciascuna di esse.

Un profondo ringraziamento va 

Il 10 dicembre abbiamo organizzato il tradiziona-
le pranzo con gli anziani del paese: un momento 
di aggregazione e di divertimento che ha radunato 
decine di persone in vista del Natale.
Questa iniziativa è un modo per sottolineare il de-
siderio di vivere ancora il nostro paese come una 
comunità aperta alle persone di tutte le età, perché 
ciascuno ha un ruolo importante e nessuno deve 
essere lasciato indietro.

inoltre agli iscritti all’Albo comuna-
le dei volontari civici, che non sono 
costituiti in un’associazione ma che 
danno un enorme contributo (in par-
ticolare con piccoli e grandi lavori di 
manutenzione quasi quotidiani alla 
nostra scuola), senza dimenticare i vo-
lontari sempre presenti per i turni in 
biblioteca e quelli che nel fine settima-
na aiutano i nostri bambini con i com-
piti scolastici. Un pensiero va infine 
ai giovani del gruppo Barganova, che 
organizzano iniziative e attività rivol-
te agli adolescenti, ai ragazzi e ragazze 
nella fascia di età forse più delicata, 
che hanno bisogno di essere coinvolti 
in attività sane ed edificanti.

Cari volontari e care volontarie, i 
nostri paesi e le nostre comunità han-
no bisogno di voi, del valore aggiun-
to dato da quei rapporti umani che 
potete e sapete creare, che li rendono 
paesi più belli, in cui ci si sente parte 
di una comunità e orgogliosi di essa. 
Vi rinnovo quindi il ringraziamento 
più sentito da parte di tutta l’ammini-
strazione comunale, oltre al ringrazia-
mento mio personale e del consigliere 
delegato Luigi Rossi che mi ha affian-
cato in questi anni in tutte le attività 
legate al mondo del volontariato.
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1 - Introduzione
Il progetto nasce dalla volontà, 

della nostra amministrazione di 
riqualificare la piazza dell’Abbazia 
Olivetana del Capoluogo, il Parco 
ubicato nella zona prospicente il 
complesso e di completare il col-
legamento tra questa zona con il 
Parco Unità d’Italia.

2 - Interventi precedenti
Il Parco nasce nel 2007 dalla 

collaborazione tra i comuni del 
PLIS dei Sillari e Consorzio Bo-
nifica Muzza Bassa Lodigiana con 
lo scopo di proporre un progetto 
pilota per la realizzazione di Si-
stemi Verdi Multifunzionali, con 
la finalità generale di iniziare un 
lungo percorso di valorizzazione 
ambientale delle aree perimetrate.

La formazione dei PLIS, inizia-
tiva direttamente presa in carico 
a livello locale, è di fondamentale 
importanza per la conservazione 
e lo sviluppo di un sistema di rete 
ecologica a scala di dettaglio, in 
quanto essenziale punto di parten-
za per il recupero di una possibile 
naturalità diffusa, soprattutto negli 
ambiti soggetti a forti pressioni ur-
bane o a frammentazione causata 
dai nuovi snodi infrastrutturali.

La costituzione del PLIS dei 
Sillari vuole dare un contributo al 
mantenimento e al miglioramento 
della biodiversità, ma anche al mi-
glioramento della qualità della vita 
delle popolazioni residenti e allo 
sviluppo economico.

Precedente progetto “10.000 et-
tari di nuovi boschi e sistemi verdi 
multifunzionali”- anno 2007

   
Nello stesso periodo viene rea-

lizzato il Parco Unità d’Italia con il 
relativo parcheggio, prevedendo il 

collegamento, di fatto mai realiz-
zato, con la zona più antica e spiri-
tuale del 
p a e s e , 
per dare 
u n’ i m -
p r o n t a 
di con-
t i nu i t à 
con la 
p a r t e 
più re-
cente.

L a 
p r e -
s e n z a 
dei due 
S i l l a r i 
è fisica-
m e n t e 
una di-
visione del paese e questo collega-
mento mirava ad attenuare l’effetto 
separatore.

3 - Stato attuale
La Piazza della Chiesa si pre-

senta con la pavimentazione in 
sterrato, a tratti inghiaiato, con 
presenza di leggeri avvallamenti.

L’accesso avviene da una strada 
pedonale, Strada della Chiesa, e da 
Via degli Olivetani.

Sulla Piazza si affacciano, oltre 
all’Abbazia, anche ciò che rimane 
dell’antico Convento Olivetano, 
recentemente interessato da opere 
di consolidamento strutturale e ri-
sanamento conservativo.

La piazza ha una pendenza na-
turale verso il lato di sud-est (verso 
la Sillarina).

La pavimentazione del Sagra-
to originalmente era in rizzata di 
ciottoli di fiume (in alcuni punti 
sui bordi è ancora visibile la vec-
chia pavimentazione), successiva-
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mente, forse negli anni ‘40-50 è 
stata sostituita con un battuto di 
cemento con finitura superficiale 
in piastrelle in cls.

Negli ultimi 30 anni si è assisti-
to ad un lento abbandono di que-
sta zona; delle 6/7 famiglie resi-
denti in questa piazza attualmente 
è rimasta una sola.

La mancanza del parroco e la 
conseguente chiusura della Chiesa 
nei periodi in cui non si svolgono 
funzioni, contribuiscono al degra-
do dell’intera zona.

Il Parco si estende su un’area di 
circa mq. 6.000, è delimitato nella 
parte nord dalla strada pedonale 
di accesso alla piazza, su due lati 
dai Colatori Sillaro e Sillarina, nel-
la parte sud da abitazioni private.

L’accesso avviene nel lato nord, 
dalla Strada della Chiesa.

Attualmente il Parco in ogget-
to risulta essere incompleto e non 
protetto da recinzione idonea. Lo 
stato di non curanza, la mancanza 
di attrezzature e di sistemi di pro-

tezione ed illuminazione rendono 
l’area non sufficientemente sicura 
ed attrattiva per gli utenti.

5 – Descrizione delle opere
Il tema principale del progetto è 

quello di una riqualificazione del-
la Piazza della Chiesa e dell’intera 
area del parco urbano con forte ca-
ratterizzazione naturalistica, dove 
l’elemento predominante è un am-
biente spirituale, naturale, luogo 
di incontro tra tutte le generazioni 
e il collegamento tra questa zona 
storica con il Parco Unità d’Italia 
e relativo parcheggio tramite un 
ponte pedonale in acciaio sovra-
stante il Colatore “Piletta”.

La pavimentazione della Piazza 
sarà realizzata in cemento drenan-
te con finitura superficiale in ghia-
ietto, in modo da non modificare 
le pendenze e riproporre il mede-
simo effetto visivo del ghiaietto ap-
pena ripristinato.

Con questa soluzione si eviterà 
il continuo degrado, dovuto agli 
agenti atmosferici e al seppur raro 
passaggio di autovetture, e i ripe-
tuti interventi di manutenzione.

Per il Sagrato si ripropone quel-
lo che a memoria potrebbe essere 
l’aspetto originale: pavimentazio-
ne in rizzata di ciottoli di fiume 
con al centro un inserto a forma di 
croce, cordolo di contenimento in 
beola e marciapiede realizzato con 
la stessa rizzata.

L’area del parco in progetto ri-
sulta strategica al processo di qua-
lificazione, in quanto trasforma un 
terreno ormai incolto in un parco 
urbano pubblico, con la presenza 
di aree tematiche e dotato di attrez-
zature e arredi per il tempo libero 
all’interno di un sistema verde.

L’idea progettuale prevede, ol-
tre ad un riordino generale dell’a-
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rea, la realizzazione di tre aree 
tematiche: un’area polifunzionale, 
area tematica con essenze utilizza-
te da un’azienda del territorio per 
la cosmetica, la farmaceutica e il 
nutrizionale animale, e area tema-
tica fitness.

Al centro del parco si prevede 
la realizzazione di uno spazio po-
lifunzionale di circa mq. 600, ade-
guatamente illuminato, idoneo ad 
ospitare piccole manifestazioni, 
eventi e spettacoli.

La prima zona del parco, quella 
più vicina all’ingresso, è destinata 
ad ospitare l’area tematica dedicate 
agli integratori e alla cosmetica, in 
collaborazione con la BICT s.r.l., 
società biotecnologica dal 2020 
insediata sul territorio del comune 
di Villanova del Sillaro, protagoni-
sta del recupero e riqualificazione 
di un’area del contesto urbano da 
anni in degrado, diventando una 
realtà stabile locale con la volontà 
di interagire con le attività del ter-
ritorio.

Per la realizzazione di quest’a-
rea saranno creati dei percorsi in 
calcestre, dotati di illuminazione e 
panchine.

Nello specifico, la Bict collabo-
rerà al progetto di riqualificazione 
dell’area verde proposto, richia-
mando mediante delle attività che 
verranno svolte dall’azienda stessa. 
Bict srl include nella propria strut-
tura attività sia di Ricerca&Svilup-
po sia Produttive.

In quest’ultimo caso, i prodotti 
derivanti dai risultati della ricerca 
interna sono orientati verso il be-
nessere delle persone, attraverso 
soluzioni naturali.

Le soluzioni mirate alla salute e 
al benessere sono ampliate anche 
agli animali, da compagnia e da 
reddito: questa più ampia applica-
zione è sempre basata su soluzioni 
naturali, quindi processi a basso 

impatto ambientale sfruttando 
componenti e meccanismi che mi-
mano o migliorano ciò che la na-
tura stessa offre.

Tra i componenti utilizzati nei 
prodotti aziendali, sono largamen-
te presenti estratti di origine vege-
tale, utilizzati in miscele in cui gli 
estratti naturali possono presenta-
re effetti sinergici positivi.

La partecipazione dell’azienda 
nel progetto permetterà di porre 
a dimora nell’area designata le es-
senze vegetali che rappresentano 
la fonte degli estratti utilizzati nei 
prodotti aziendali, rendendo an-
cora più concreta la naturalità del-
le materie prime e rappresentando 
anche un punto di unione tra il 
territorio e la conoscenza della re-
altà aziendale che ne fa parte.

Le essenze coinvolte saranno 
selezionate in base non solo al loro 
utilizzo ma anche alla compatibi-
lità climatica, coinvolgendo piante 
con sviluppo contenuto.

Saranno messe a dimora se-
guendo il sentiero percorribile che 
sarà incluso nel prodotto, corre-
dando ogni pianta con un cartello 
descrittivo dell’essenza.

Nella zona più esterna è pre-
vista la realizzazione dell’area fit-
ness, con vialetti per circa mt. 600, 
realizzati in calcestre, illuminati e 
dotati di arredi per la sosta, in cui 
sarà realizzato un percorso vita da 
8 stazioni.

Il percorso fitness nei parchi 
è un’alternativa alla palestra che, 
con l’allungarsi delle giornate e 
l’aumento della temperatura, viene 
preferito agli spazi chiusi da mol-
te persone in combinazione con la 
corsa.

I “percorsi vita” sono circuiti 
di allenamento all’aperto. Hanno 
lunghezza, difficoltà e numero di 
esercizi variabili, ma sono tutti ac-
comunati dall’idea che anche con 
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pochi attrezzi – molti dei quali in 
legno – si possa fare stretching e 
migliorare forza, resistenza, agilità 
e mobilità.

I percorsi vita offrono inoltre la 
possibilità di allenamento a chiun-
que: alle persone più atletiche e in 
forma, ma anche a chi in forma 
non è affatto e vorrebbe una serie 
di esercizi semplici e adattabili alle 
proprie condizioni fisiche, senza 
dover per forza iniziare a praticare 
uno sport.

I percorsi vita sono inoltre 
gratuiti, e per essere usati non ri-
chiedono particolari attrezzature 
o competenze: tutto quello che c’è 
da sapere è spiegato dagli appositi 
cartelli.

Ogni esercizio viene descritto 
da un’apposita tabella, raffiguran-
te l’attività da svolgere in base al 
livello di allenamento dell’uten-
te, con testi, disegni e freccia che 
indica la direzione della stazione 

successiva.
Un percorso vita può essere 

attrezzato installando una serie 
di stazioni progettate per un alle-
namento specifico, senza risultare 
mai invasivo e riqualificando an-
che un’area verde anonima.

Un percorso attrezzato per la 
ginnastica ed il benessere fisico, 
sviluppato su una lunghezza va-
riabile, lungo il quale si trovano le 
varie stazioni degli esercizi.

Il ponte pedonale in acciaio sul 
Colatore Piletta era già previsto 
durante la realizzazione del Par-
co Unità d’Italia intorno agli anni 
2008/2009, ma non fu mai realiz-
zato.

La sua realizzazione è il com-
pletamento dell’idea iniziale e per-
mette la continuità tra i due luoghi 
di svago.

500.000
euro

a fondo perduto



Grazie ai fondi ottenuti dal Comune per l’anno 2023 nell’am-
bito del Piano nazionale di ripresa e resilienza, abbiamo deciso di 
attuare importanti interventi di efficientamento energetico degli 
immobili comunali e di parte della rete pubblica, con nuovi corpi 
illuminanti a led dedicati all’illuminazione pubblica architettura-
le, per un importo lavori complessivo di quasi 41 mila euro.

Le nuove tecnologie di illuminazione architetturale consen-
tono infatti di ottenere un significativo risparmio energetico, e 
di riqualificare gli spazi urbani mediante l’impiego di elementi 
dotati di una migliore resa luminosa e aventi al contempo carat-
teristiche architettoniche che si inseriscono nel contesto urbano.

L’intervento più importante in progetto è l’illuminazione di 
vicolo Chiaravalle a Villanova, che permette di sanare una situa-
zione non più accettabile. A breve inizieranno inoltre i lavori di 
installazione dei nuovi corpi illuminati con lampade a LED, com-
prensivi di sostegni in alluminio, nell’area parcheggi antistanti la 
piazza Pio XII di Bargano; saranno sostituiti i corpi illuminati dei 
parchetti di Bargano e Villanova e tutti i punti luce dei locali del 
centro civico di Bargano.

Sono previsti infine interventi di rifacimento dell’illuminazio-
ne esterna del Municipio, con l’installazione anche di elementi in 
grado di proiettare fasci luminosi sull’edificio e creare giochi di 
luce.
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41mila 
euro

20
23
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Con l’importo che il Governo ha stan-
ziato per il comune di Villanova nell’ambito 
del Pnrr per il 2024, l’amministrazione ha deciso di 
intervenire ancora sulla scuola, effettuando un intervento di 
riqualificazione energetica della scuola Daminelli di Bargano, 
per un importo lavori complessivo di 50 mila euro.

L’intervento principale consisterà, al termine della stagione 
invernale (ovvero di funzionamento dell’impianto di riscal-
damento), nella sostituzione della caldaia con una di ultima 
generazione. Nei primi mesi del 2024 saranno installati inve-
ce degli scambiatori di calore nelle aule della scuola primaria, 
dove si ha un riscaldamento ad aria mediante ventilconvettori 
a soffitto, con l’obiettivo di incrementare il risparmio energeti-
co, riducendo il consumo e la spesa per scaldare i locali.

In questo modo, i bambini e le bambine, gli insegnanti e 
tutto il personale, potranno usufruire di una struttura che sarà 
ancora più confortevole e accogliente.

EFFICIENTAMENTO ENERGETICO

20
24

50mila 
euro



Grazie alla convenzione tra i 
Comuni di Villanova Sillaro, 
Borgo San Giovanni, Massa-
lengo e Pieve Fissiraga, la no-
stra polizia locale può essere 
più efficiente e attrezzata. La 
convenzione, infatti, ci ha per-
messo di accedere a un bando 
regionale e dotarci di nuove 
attrezzature per i nostri agenti. 
Il finanziamento, a fondo per-
duto (nella misura del 65 per 
cento della spesa complessi-
va), ha contribuito all’acquisto 
di una fototrappola per ogni 
comune, che potremo instal-
lare per migliorare la sicurez-
za sulle nostre strade. Inoltre, 
abbiamo acquistato un nuovo 
sistema di comunicazione via 
radio dedicato per i comuni 
coinvolti. 
E poi, il Comune di Villanova 
Sillaro ha anche acquistato un 
nuovo veicolo per la polizia 
locale.  Dobbiamo ringraziare 
Auser che ci ha messo a di-
sposizione sino ad oggi il suo 
mezzo per gli agenti. Ora, fi-
nalmente, potranno averne in 
dotazione uno proprio: abbia-
mo acquistato una Fiat Panda 
ibrida, che è in fase di allesti-
mento e dovrebbe essere pron-
ta, attiva e funzionante entro la 
prossima primavera.
In questo modo, il corpo di 
polizia locale potrà rispondere 
in modo più efficace alle ne-
cessità dei cittadini

POLIZIA LOCALE

12

Una nuova auto e nuove attrezzature

Abbiamo attivato un bando di concorso pubblico 
per esami per l’assunzione a tempo pieno e inde-
terminato di un dipendente da assegnare all’Uffi-
cio Tecnico comunale.
Finalmente l’anno prossimo prenderà servizio il 
nuovo tecnico a tempo pieno.

UFFICIO TECNICO

Il consigliere 
Luigi Rossi
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Iniziamo con le buone notizie: 
giovedì 14 dicembre, per la prima 
volta nella sua storia, il comune di 
Villanova Sillaro è stato premiato 
da Legambiente come “Comune 
riciclone”: l’associazione che ogni 
anno stila la classifica dei comuni più virtuosi in materia di raccolta differenziata ha infatti confermato 
che la strada intrapresa ormai due anni fa è quella giusta; grazie all’impegno di tutti i cittadini, che rin-
grazio di cuore, e al supporto di Linea Gestioni, l’azienda con la quale abbiamo siglato il nuovo contratto 
per il servizio di igiene urbana nel 2021, il nostro comune è risultato fra i migliori dell’intera provincia 
di Lodi.

Una gestione che inizia quindi a dare i primi frutti positivi, anche se il lavoro non è ancora terminato 
e alcuni servizi risultano ancora in fase di attuazione. Nel 2022, infatti, avevamo introdotto le novità più 
significative come la riorganizzazione del calendario settimanale delle raccolte, la misurazione puntuale 
della frazione secca, lo svuotamento settimanale dei cestini stradali, la pulizia di gran parte delle cadi-
toie e l’introduzione della figura del tutor ambientale. Nel 2023, invece, abbiamo adeguato le modalità 
di accesso al centro di raccolta comunale (spesso chiamata piazzola ecologica): per accedervi, infatti, è 
ora necessario mostrare la CRS (o tessera sanitaria) all’operatore ecologico che verifica con un apposito 
lettore se il cittadino ha diritto di accedere al servizio oppure no; in questo modo, si evita l’accesso da 
parte di persone non autorizzate e si ha anche un maggior controllo del materiale conferito.

Un’altra attività a cui stiamo lavorando proprio in queste settimane è l’ottimizzazione dei percorsi di 
spazzamento meccanizzato delle strade. Resta confermata, comunque, la pulizia il primo e terzo lunedì 
del mese tutto l’anno. Sono però previsti spazzamenti aggiuntivi (ogni lunedì) nel periodo autunnale 
volti a fronteggiare la caduta delle foglie. Per l’inizio del 2024, inoltre, è previsto un ulteriore tassel-
lo: l’appaltatore Linea Gestioni provvederà, a propria cura e spese, all’installazione di una segnaletica 
fissa che indichi chiaramente i giorni e gli orari di spazzamento strade e, pertanto, l’introduzione del 
temporaneo divieto di sosta. I cartelli saranno installati in alcune aree adibite a parcheggio, ubicate 
nelle zone più sensibili del territorio. Sempre nel 2024 puntiamo poi a rafforzare le attività formative in 
materia di gestione dei rifiuti e raccol-
ta differenziata, magari partendo pro-
prio dai bambini della nostra scuola. Il 
bilancio, per ora, non può che essere 
positivo: la risposta dei cittadini è stata 
ottima, come dimostra non soltanto la 
certificazione ottenuta da parte di Le-
gambiente, ma anche la progressiva ri-
duzione degli interventi correttivi del 
tutor ambientale. Continuiamo così!

VILLANOVA COMUNE “RICICLONE”

La premiazione con Legambiente

Il consigliere 
Luca Bianchini
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Immediatamente dopo il nostro 
insediamento, ci siamo trovati ad af-
frontare una questione di primaria 
importanza, ovverosia la conferma o 
meno del conferimento dell’incarico 
per la gestione dei servizi alla persona 
all’azienda consortile che se ne era oc-
cupata nelle precedenti amministra-
zioni.

Allo scopo di assumere una deci-
sone consapevole, nonostante il poco 
tempo a disposizione, abbiamo im-
mediatamente preso contatti con tut-
te le realtà lodigiane coinvolte, al fine 
di valutare con attenzione come e in 
che misura potessimo apportare un 
miglioramento al servizio. Dopo pro-
fonde riflessioni, la scelta è ricaduta su 
ASP (Azienda Servizi alla Persona del 
Basso Lodigiano), con la quale abbia-
mo stipulato una convenzione di co-
operazione avente ad oggetto diversi 
importanti servizi tra i quali il Servi-
zio Tutela Minori, il Servizio Sociale 
Territoriale, il Servizio di Assistenza 
Educativa Scolastica, di Assistenza 
Domiciliare per Anziani e Disabili e 
molti altri.

Il settore dei servizi sociali è quello 

LA CONVENZIONE CON ASP
Prorogata fino al 2025

che, per ovvie ragioni di riservatezza, 
meno viene trattato nelle occasioni 
pubbliche (salve generiche informa-
zioni) e che, quindi, viene meno per-
cepito da chi, per propria fortuna, non 
ha necessità di accedervi.

Si tratta tuttavia dell’ambito ammi-
nistrativo nel quale spesso confluisce 
una grande parte delle risorse, econo-
miche ma anche umane.

Il nostro Comune, a dispetto del-
le modeste dimensioni, si è spesso 
trovato a dover affrontare situazioni 
molto complesse, che richiedevano 
un immediato intervento a tutela di 
soggetti che vivevano una situazione 
di estrema fragilità, non necessaria-
mente economica ma il più delle volte 
personale (basti pensare ai minori in 
fase di dispersione).

Da qui l’assoluta importanza che 
l’Amministrazione Comunale man-
tenga viva una rete territoriale di pro-
fessionisti fidati e competenti per la 
miglior gestione del caso.

Il passaggio ad ASP ha portato 
con sé un importantissimo valore 
aggiunto: la presenza settimanale di-
rettamente presso il nostro Comune 
dell’Assistente Sociale, a disposizione 
per il confronto non solo con la popo-
lazione ma anche con gli altri uffici e 
con gli amministratori per una gestio-
ne più dinamica del servizio.

A seguito di un avvicendamento, 
attualmente l’incarico è svolto dalla 
dott.ssa Silvia Bartiloro, che ringra-
ziamo per la sempre pronta disponibi-
lità e la competenza dimostrata nella 
risoluzione di contingenze di elevata 
complessità.

Ecco perchè nel momento in cui ci 
siamo trovati a discutere circa il rin-
novo della convenzione con ASP, ab-
biamo deciso di procedere su questa 
strada sino alla fine del 2025.

Martina Deiola
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L’anno scorso, la scomparsa del-
la consigliera comunale Sara Rossi, 
a soli 45 anni, ha scosso tutto il pae-
se, che ha portato i suoi messaggi di 
unanime solidarietà alla famiglia per 
il lutto subito. Il Comune di Villano-
va Sillaro, tuttavia, vuole continuare 
a portare avanti il ricordo della con-
sigliera Rossi, e di questo si è occupata 
la commissione biblioteca. Nell’ultima 
assemblea, infatti, la commissione ha 
formalizzato la volontà di istituire una 
nuova borsa di studio, e di legarla al 

LA BORSA DI STUDIO
In memoria della compianta Sara Rossi

nome di Sara Rossi.
Al momento, a Villanova, ci sono 

soltanto borse di studio rivolte agli 
studenti delle scuole medie inferiori 
e delle superiori. Quella nuova, in-
vece, è pensata per sostenere il per-
corso degli studenti universitari più 
meritevoli. Dopo l’approvazione in 
commissione, è necessario istituire un 
vero e proprio nuovo regolamento per 
stabilire i criteri con cui assegnarla. 
L’ente si è preso del tempo per stilare 
il regolamento e anche per capire se ci 
sono realtà imprenditoriali private del 
territorio che vogliono contribuire a 
questa iniziativa che, altrimenti, sarà 
comunque portata avanti con fondi 
del Comune. La borsa di studio sarà 
dedicata a Sara Rossi. Sarà un modo 
per ricordare una persona che, al net-
to delle posizioni politiche, si è sem-
pre dedicata con impegno e dedizio-
ne al suo incarico di consigliera e, in 
generale, non ha mai fatto mancare il 
proprio amore per la comunità in cui 
abitava. Pertanto, dopo la prematura 
dipartita, la decisione di continuare a 
ricordarla con una iniziativa che va a 
sostegno degli studenti.

LA PALESTRA
A che punto siamo con il lavori di completa-
mento della palestra? 
Gran parte dei lavori sono stati realizzati e sia-
mo in attesa delle attivazioni delle utenze da 
parte degli enti gestori. Nel corso del prossimo 
anno inizieranno i lavori che vi avevamo spie-
gato dettagliatamente nel precedente numero 
del Il Sillaro e avevamo definito come “Lotto 6- 
Integrazione alle opere complementari” (relati-
vi prevalentemente alla sistemazione delle aree 
esterne, al collegamento con la scuola e alla tin-
teggiatura esterna), che ci porteranno alla com-
pleta realizzazione e fruizione della struttura. 
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IL CENTRO ESTIVO
Un’iniziativa di successo

Anche la scorsa estate, il Comune di Villanova Sillaro ha organizzato 
il centro estivo “E...state con noi”, destinato ai ragazzi della scuola dell’in-
fanzia, della scuola primaria e secondaria di primo grado.

L’iniziativa si è svolta dal 12 giugno al 28 luglio, per un totale di 7 set-
timane, al polo scolastico di via Madini a Bargano.

Il centro estivo è stato organizzato dal Comune attraverso la società 
cooperativa sociale onlus l’Alveare, e ha visto la partecipazione di una 
cinquantina di bambini. L’attività ha compreso anche le giornate in pisci-
na, i balli di gruppo, attività sportive, laboratori di cucina, arte, accudi-
mento animali, molti giochi è un’uscita a Cowboyland. Un servizio che 
ha permesso ai bambini di stare insieme anche durante l’estate, creando 
nuovi legami di forte amicizia. In più, è stato un servizio di grande aiuto 
per i genitori e di grande divertimento per i bambini nella scorsa caldis-
sima estate.

Martina Deiola 
presidente 

del Consiglio comunale

Alcune immagini del 
centro estivo comunale
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LE BIBLIOTECHE 
Già stilate diverse proposte

Nel 2022 è stata finalmente inaugurata anche la biblioteca del Palazzo 
abbaziale di Villanova; non una semplice biblioteca ma un luogo con uno 
spazio anche per studenti che vogliono fermarsi per studiare o leggere 
insieme. Negli ultimi 5 anni grazie ai contributi della regione sono stati 
inseriti oltre 700 nuovi volumi tra la biblioteca di Bargano e la biblioteca 
del Palazzo abbaziale. Questo ci ha permesso di ammodernare il 
nostro catalogo ampliando così anche il bacino di utenti (acqui-
sto di libri per i bambini). 

Con l’aiuto di alcuni volontari, è stato svolto un grande lavo-
ro di catalogazione digitale di tutti i volumi. Altri volumi sono 
stati invece donati da alcuni cittadini del Comune, che ringra-
ziamo. 

Nel 2023 son stati fatti oltre 300 prestiti nella biblioteca di 
Bargano e un centinaio nella biblioteca abbaziale. 

Il 19 marzo 2022 presso la biblioteca del palazzo abbaziale 
si è tenuta la presentazione del libro Abbiamo detto no in cui 
si narrano storie e testimonianze di soldati del lodigiano rin-
chiusi nei lager nazisti; incontro in cui sono intervenuti Fer-
ruccio Pallavera e Giuseppe Mazzara. 

Il 19  marzo 2023 presentazione del libro Storie di confine 
di Ivana Tomasetti; una lettura di gruppo svolta al centro ci-
vico di Bargano di alcuni passaggi del suo libro che tratta le 
vicende di Caporetto del 1917. Evento a cui hanno parteci-
pato interessati anche alcuni ragazzi. 

Sabato 16 dicembre c’è stata la presentazione del libro 
Oratori Campestri del Lodigiano, patrimonio storico da sal-
vare” scritto dal nostro giovane concittadino Manuel Versace. In questo 
libro il giovane Manuel descrive gli oratori campestri del lodgiano, ov-
vero quelle Chiesette (e/o cappelle – edicole votive) che sorgono nelle 
cascine, costruite quasi sempre dai proprietari.

Un sentito ringraziamento a tutti i volontari e le volontarie che in 
questi anni hanno dedicato parte del loro tempo all’apertura delle bi-
blioteche in maniera impeccabile. Un ringraziamento particolare a Chri-
stian Santobuono, che attraverso il progetto di servizio civile promosso 
dall’Associazione dei Comuni del Lodigiano al quale il nostro ente ha 
aderito, sta portando avanti la catalogazione dei volumi nella biblioteca 
abbaziale e la sta promuovendo in paese con volantini e garantendo l’e-
stensione degli orari di apertura.

Il nostro obiettivo, nei prossimi anni, è quello di continuare a garanti-
re entrambi i servizi, ampliare i cataloghi dei volumi e collaborare anche 
con la scuola per organizzare eventi e coinvolgere i nostri studenti.

di Mattia Rossi
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Questa occasione deve, anno dopo anno, motivare il ricordo e la riflessione.
Il ricordo
È bene non sottovalutare l’importanza del ricordo, perché col passare del tempo verranno a manca-

re le testimonianze dirette e noi siamo notoriamente un popolo che ha la memoria corta.
La riflessione
Il lascito di chi c’era e ha vissuto sulla propria pelle quegli anni terribili, deve indurci a riflettere e 

aiutarci a ricordare la storia senza pregiudizi, in modo obiettivo, per consegnare al passato la sua giusta 
verità. E quando si parla di verità sappiamo bene che non è mai facile, perché viviamo in un’epoca in 
cui ad ogni avvenimento della storia vengono attribuite diverse interpretazioni, diverse verità, spesso 
addirittura contrapposte.

Noi oggi celebriamo la data del 25 aprile 1945, che segna la fine dell’occupazione dalla Germania 
nazista, la definitiva caduta del regime fascista e l’inizio del secondo dopoguerra, che ha portato alla 
nascita della Costituzione e della Repubblica. Una Repubblica finalmente libera e democratica dopo 
20 anni di dittatura. Ma in quei 5 anni di partecipazione al conflitto mondiale sono stati tanti per l’Ita-
lia gli avvenimenti significativi e tante sarebbero le date da ricordare.

Oggi vorrei ricordarne una tra le più importanti, forse tanto importante quanto quella della cele-
brazione odierna: l’8 settembre del 1943. [...] Quel giorno viene proclamato l’armistizio dell’Italia con 
gli anglo-americani, che sancì il nostro disimpegno dall’alleanza con la Germania nazista e l’inizio 
della campagna d’Italia e della Resistenza nella guerra di liberazione. Anche questa è una data molto 
discussa che incarna le croniche divisioni dell’Italia su questo periodo storico: alcuni ricordano l’anni-
versario come giorno di libertà e riscossa contro il nazismo, altri come il giorno del tradimento.

 Quello che mi appassiona però non è tanto il dibattito politico che c’è dietro questo avvenimento, 
spesso sterile e motivato dall’ideologia, quanto comprendere appieno cosa abbia significato per gli 
italiani, civili e militari impegnati in guerra, in quel preciso momento storico, nelle condizioni in cui si 
trovava la nostra gente, stremata e falcidiata dalla guerra, quella notizia. [...] Improvvisamente, infatti, 
veniva sostanzialmente ordinato a coloro i quali nei passati tre anni e fino al giorno prima aveva com-
battuto fianco a fianco dei tedeschi contro gli anglo-americani, di allearsi con quest’ultimi e di combat-
tere i tedeschi. [...] I nostri soldati, confusi e lasciati soli al loro destino, si sono immediatamente tro-
vati davanti ad una complicatissima scelta: o accettare di continuare a combattere a fianco dei tedeschi 
insieme ai Repubblichini di Mussolini che nel frattempo era stato liberato, oppure essere fatto prigio-
niero di guerra e internato nei Lager nazisti; furono circa 800.000 i soldati 
italiani deportati. Una situazione si trascinerà fino alla primavera del 
1945, in un contesto di devastazione, occupazione e, soprattutto, 
di divisione. [...]È nella Resistenza che vanno individuate le ori-
gini stesse della Repubblica Italiana: Piero Calamandrei nel 
suo celebre discorso ai giovani disse “Se voi volete andare in 
pellegrinaggio nel luogo dove è nata la nostra Costituzio-
ne, andate nelle montagne dove caddero i partigiani, nelle 
carceri dove furono imprigionati, nei campi dove furono 
impiccati”. 

L’anniversario del 25 Aprile 1945 è dunque l’occasione 
per riflettere sul passato, per ragionare sul presente e sul fu-
turo di questo nostro meraviglioso Paese: è - e deve essere - 
un patrimonio che appartiene a tutti gli italiani, senza nessuna 
esclusione.

Viva il 25 Aprile, la festa della libertà, della pace e della democrazia!

IL 25 APRILE
Il 78esimo anniversario della Liberazione
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Il Giorno dell’Unità nazionale e la Giornata del-
le Forze Armate si celebra ogni 4 Novembre, in ri-
cordo dell’armistizio di Villa Giusti a Padova del 4 
novembre 1918. Quel giorno si concluse la prima 
guerra mondiale per l’Italia, con la definitiva scon-
fitta dell’Impero Austro-Ungarico. Chi di voi è stato 
presente alle celebrazioni degli scorsi anni ricorderà 
che nel 2019 abbiamo commemorato il significato 
che ha avuto la disfatta del nostro esercito a Caporetto 
nell’ottobre del 1917. [...] L’anno scorso, invece, abbiamo 
ricordato il significato del rituale del riconoscimento al Mi-
lite Ignoto.

Oggi, invece, vorrei ricordare un evento che idealmente si colloca a metà tra le due significative 
commemorazioni a cui abbiamo fatto riferimento nelle due cerimonie citate: la famosa battaglia del 
Piave. Il significato che ha avuto questa battaglia è stato importantissimo e tramandato nell’imma-
ginario collettivo, attraverso racconti, narrazioni e con la famosa canzone la “Leggenda del Piave”, 
divenuta simbolo della Prima Guerra Mondiale. Il nostro esercito, nel marciare coraggioso verso la 
frontiera con l’Austria, passò sul fiume Piave, che divenne il simbolo della Patria che fu difesa con 
rinnovata determinazione sotto la guida del Generale Armando Diaz. Dopo le pesanti perdite deri-
vate dalla sconfitta di Caporetto, infatti, si dovettero arruolare i giovani di 18 anni (all’epoca classe 
1899), che per il valore ed il coraggio dimostrato meritarono l’appellativo di “classe di ferro”.  Sulla 
nuova frontiera Monte Grappa-Piave si decisero le sorti della guerra: l’offensiva scatenata dagli au-
striaci nel giugno 1918 si schiantò innanzi all’eroica resistenza degli italiani e le divisioni nemiche 
dovettero “ripassare in disordine il Piave, sconfitte e incalzate dalle nostre valorose truppe”. La bat-
taglia del Piave è stata una delle più gloriose della storia d’Italia: costò all’Austria 150.000 uomini e 
fu l’inizio della loro sconfitta. Austriaci e tedeschi videro “cadere come foglie morte” nelle acque del 
Piave le loro speranze di vittoria, come scrisse un comandante tedesco dopo la guerra. Le battaglie 
che hanno portato alla conclusione del conflitto armato ci rammentano tristemente che ogni grande 
vittoria porta con sé un grande sacrificio e che ogni guerra, indipendentemente dal suo esito, com-
porta pesanti perdite, vite umane spezzate e distruzione ovunque.

Oggi, più che mai, con la complicatissima situazione internazionale che ci porta quotidianamente 
notizie di bollettini di guerra, ritengo che questa ricorrenza debba evocare la Pace e costituire un 
monito per tutti nel ricordarci che “L’Italia ripudia la guerra come strumento di offesa alla libertà 
degli altri popoli e come mezzo di risoluzione delle controversie internazionali”. La celebrazione del 
4 Novembre è quindi la migliore occasione per mostrare riconoscenza alla nostre Forze Armate, per 
il coraggio e il sacrificio dei nostri soldati che si impegnano per la nostra sicurezza e per tutti quei 
militari che si impegnano per la Pace nel mondo.

Questa festa deve ricordare ai nostri giovani il significato di Unità nazionale e a noi tutti che 
l’Esercito Italiano, la Marina Militare, l’Aeronautica Militare, la Guardia di Finanza e l’Arma dei Ca-
rabinieri sorreggono quotidianamente la salvaguardia delle nostre libere istituzioni e la vocazione 
dell’Italia a vivere in pace.

Viva l’Italia e Viva la Repubblica.

IL 4 NOVEMBRE
Il discorso della cerimonia ufficiale
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Carissimi don Antonio e don Er-
manno,

oggi è un giorno particolarmente 
importante per la nostra comunità, 
ed io ho l’onore di porgerVi il saluto a 
nome dell’amministrazione comuna-
le, del Consiglio comunale e, soprat-
tutto, di tutta la cittadinanza.

Villanova e Bargano affrontano 
questa giornata con il cuore colmo 
di emozioni … che esprimono sen-
timenti di affetto, di gratitudine, di 
amicizia, di riconoscenza … senti-
menti certamente tutti positivi, ma 
con emozioni contrastanti tra loro: da 
un lato il dispiacere per la partenza di 
don Antonio e, dall’altro, l’entusiasmo 
per l’arrivo di don Ermanno. 

Don Antonio ha saputo guidare la 
nostra comunità con grande compe-
tenza, esperienza e con il suo approc-
cio pratico e sempre positivo, che ci ha 
consentito di trarre dalla sua persona 
tanti insegnamenti.

Sotto la tua guida don Antonio, 
la nostra comunità si è compatta-
ta, hai saputo organizzare e mettere 

quell’ordine di cui la no-
stra parrocchia aveva 

tanto bisogno. E 
l’hai fatto sempre 

con il sorriso 
sulle labbra, 
sempre con 
una paro-
la positiva 
per tutti, 
sempre con 
grande par-
tecipazione 

e spirito di 
collaborazio-

ne. Non c’è sta-
to mai un no da 

parte tua rispetto ad 
ogni iniziativa proposta, 

IL SALUTO AL PARROCO
Cari con Antonio e don Ermanno

ma neppure un semplice e disinteres-
sato assenso: don Antonio se viene 
chiamato in causa ci mette la faccia, 
soprattutto, ci mette la testa, fornisce 
il suo contributo ... spesso competente 
… e questo è quello che abbiamo ap-
prezzato di più di te.

Non c’è certamente bisogno che lo 
dica io: oggi consegni a don Ermanno 
una comunità più ordinata, più orga-
nizzata e spiritualmente più ricca di 
quanto lo fosse quando sei arrivato.

Ricordo le tante iniziative che hai 
intrapreso fin dal tuo arrivo … un 
vero e proprio tour spirituale volto a 
conoscerci, a scoprire le nostre vite ed 
i bisogni di chi era più in difficoltà, de-
gli ammalati … la tua attenzione per le 
tradizioni, ed il tuo rispetto per le isti-
tuzioni … e poi la risoluzione anche 
degli aspetti più pratici e burocratici 
che al giorno d’oggi non possono es-
sere trascurati (l’oculata gestione am-
ministrativa della parrocchia, curata 
anche grazie al pregevole supporto del 
Consiglio pastorale) … insomma si è 
vista la tua mano … hai lasciato un se-
gno in tutti quelli che ti hanno vissuto 
e sicuramente sarai sempre ricordato 
con grande affetto. 

Chi è a capo di una comunità, civile 
o religiosa, è soggetto a giudizio, criti-
che, approvazione o disapprovazione, 
ma se risulta evidente - come lo è nel 
tuo caso - che l’agire al di sopra di ogni 
interesse, se non quello del bene e del-
la crescita dell’intera comunità … se è 
chiaro che l’azione svolta ha creato in-
discutibilmente un progresso della co-
munità che si guida, il giudizio globale 
non può che essere positivo, anche se 
magari non è unanime.

L’unanimità è di tutti e di nessuno!
Hai dunque certamente portato 

positivamente a termine il mandato 
che ti aveva assegnato il nostro amato 
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vescovo Maurizio e sono sicuro che in 
cuor tuo sei oggi felice di unirti a noi 
tutti nel dare il benvenuto a don Er-
manno.

In realtà … più che un benvenu-
to, possiamo dire sia un bentornato a 
casa. Siamo felici … siamo entusiasti 
da averti ritrovato don Ermanno. Tu 
… che da Sant’Angelo non hai mai 
perso occasione in tanti anni di veni-
re qui a Bargano nelle nostre celebra-
zioni più importanti … finalmente ti 
ritroviamo come nostra guida spiri-
tuale, consapevoli e fiduciosi delle tue 
qualità e della tua esperienza.

Per quello che rappresenti per la 
nostra comunità e per la tua storia, 
non posso che avvertire una certa 
deferenza nei tuoi riguardi, anche se 
ogni volta che ci siamo incontrati e 
abbiamo parlato ho sentito il calore e 
l’accoglienza di un padre.

Dopo 13 anni nella parrocchia dei 
Santi Antonio Abate e Francesca Ca-
brini di Sant’Angelo, ti aspetta un nuo-
vo inizio nella chiesa del nostro bena-
mato San Leone, ed in quella storica 
dei Santi Nicola Arcangelo e Michele 
Vescovo.

Le nostre parrocchie oggi sono in 
festa per il tuo arrivo e io orgogliosa-
mente ti porgo il primo saluto dei no-
stri bambini, dei nostri giovani, degli 
adulti, degli anziani, dei nostri amma-
lati, delle nostre famiglie e di tutta la 
comunità.

Come ben sai la parrocchia è un 
fondamentale un punto di riferimen-
to, sia per i cittadini che per la pub-
blica amministrazione. Il percorso di 
fattiva e positiva collaborazione intra-
preso negli anni vogliamo prosegua 
con te, con i tuoi consigli, con la tua 
esperienza ... sono sicuro saprai radu-
nare intorno a te l’intera comunità cri-
stiana e tutto il mondo del volontaria-

to, che è un fiore 
all’occhiello dei 
nostri paesi 
... sai bene 
quanto sia 
forte il no-
stro senso 
di appar-
tenenza, a 
volte esa-
geratamen-
te campa-
nilistico, ma 
sempre animato 
da grande solida-
rietà per il prossimo.

Da parte mia e di tut-
ta l’amministrazione comunale non 
mancherà l’impegno a renderci di-
sponibili rispetto alle iniziative reli-
giose, sociali e aggregative che vorrai 
intraprendere. Con gli scarsi mezzi a 
disposizione, solo una fattiva collabo-
razione potrà portare a risultati sod-
disfacenti.

Ti affidiamo i nostri oratori nella 
consapevolezza che avrai quell’atten-
zione e darai l’importanza che gli hai 
sempre riservato … e forte dei risulta-
ti che hai saputo conseguire a Sant’An-
gelo, sono certo che i nostri oratori 
potranno finalmente affermarsi come 
luoghi di aggregazione, di dialogo e di 
crescita cristiana, di cui hanno tanto 
bisogno i nostri adolescenti e bambi-
ni.

Sono sicuro che porterai avanti la 
nostra tradizione di servizio e di pre-
ghiera e che ci ispirerai a seguire Cri-
sto con maggiore fedeltà. La tua pre-
senza tra noi è un segno della grazia 
di Dio che opera in tutte le nostre vite, 
guidaci verso una più profonda com-
prensione della Parola di Dio.

Benvenuto tra noi don Ermanno, 
anzi ben tornato a casa!
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GLI EVENTI DEL 2023
Un lungo racconto fotografico per provare a ricor-
dare i numerosi eventi e le iniziative portate avanti 
insieme durante il 2023. Tra quelle organizzate dal 
Comune e quelle patrocinate, ricordiamo la festa 
di Carnevale, il soggiorno climatico, la sagra di 
San Leone, la Madonna Bianca, il corso di diso-
struzione pediatrica, la merenda di Halloween, la 
festa della Terza età, santa Lucia, la gita ai merca-
tini di Verona eall’arena, le letterine per Babo Na-
tale e il falò della Vigilia. 
Come consiglieri delegati agli eventi e ai rapporti 
con le associazioni, ci tenevamo a ringraziare tutti 
i volontari che si sono resi disponibili e l’associa-
zione “Amici Nuovi”, sempre presente e attiva.

Giovanni Migliazzo e Luigi Rossi
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Quest’anno ha visto la comunità 
di Villanova coinvolta in un progetto 
innovativo, “SanFereOrto - Semi di 
natura”, cofinanziato dalla Fondazio-
ne Comunitaria, che mira a diffon-
dere sul territorio lodigiano le attivi-
tà dell’orto sociale di SanFereOrto, a 
Lodi.

Ci stiamo muovendo su varie zone, 
ma abbiamo scelto Villanova Sillaro 
come casa della sperimentazione, con 
la collaborazione dell’amministrazio-
ne comunale, della comunità Trinità, 
dell’azienda agricola Cielo e Terra e 
dell’associazione Barganova. 

Tutto è iniziato nell’ottobre del 
2022, e il progetto avrà una durata 
complessiva di due anni. 

Su Villanova abbiamo organizzato 
delle attività focalizzate sull’attenzio-
ne per l’ambiente e il prendersi cura 
del territorio: abbiamo avviato delle 
attività nell’Orto di Francesco, a Bar-
gano, avvalendoci delle sue compe-
tenze come nel campo dell’agricoltura 
e della filosofia olistica.

Siamo partiti dall’incontro dedica-
to all’orto: per la raccolta sono venuti 
un bel numero di genitori con i bam-
bini, ed ha funzionato molto bene. 
Abbiamo proseguito con delle medi-
tazioni sonore sempre nell’orto, e pa-
rallelamente abbiamo coinvolto l’as-
sociazione Barganova in un’iniziativa 
molto interessante: una co-progetta-
zione che sta proseguendo, e che ha 
avuto come primo risultato un evento 
molto partecipato (erano presenti una 
cinquantina di persone): abbiamo va-
lorizzato insieme il sentiero che col-
lega Bargano e Villanova attraverso i 
campi, facendo leva sulle competenze 
di Barganova in attività di tipo “mi-
stery”. I volontari dell’associazione si 

sono travestiti e hanno allestito una 
vera e propria avventura misteriosa 
lungo il sentiero, uno stratagemma 
efficace per raccontare la storia delle 
cascine e parlare dell’agricoltura e del 
tema ambientale. 

Lungo lo stesso sentiero, gli stu-
denti del Politecnico di Milano hanno 
portato avanti un’attività legata alla 
creazione della segnaletica, posizio-
nando delle pietre e mappando diversi 
punti del paese, aiuole o strisce di ter-
reno che si potrebbero valorizzare con 
delle piantumazioni anche per favori-
re l’habitat delle api.

L’ultima attività - per ora - è stata 
l’organizzazione di tre laboratori de-
dicati a genitori e bambini all’abba-
zia: abbiamo piantumato piante per le 
api, dipinto sassi e preparato bombe 
di semi. Infine, abbiamo consegnato 
simbolicamente la mappa del paese 
realizzata dagli studenti del Politecni-
co.

Come abbiamo accennato a pro-
posito della mappatura del paese, tra 
le attività di SanFereOrto c’è anche la 
sensibilizzazione sull’importanza di 
questi insetti impollinatori e, quindi, 
la diffusione dell’apicoltura anche nel 
territorio lodigiano. Pertanto, è stato 
attivato un corso di formazione per 
aspiranti apicoltori: si parte con il po-
sizionamento di due postazioni, una 
a Bargano, nell’area della comunità, e 
una in piazza a Villanova. 

L’idea è quella di continuare nel-
la direzione della sensibilizzazione 
sull’ambiente e la biodiversità, sulla 
rigenerazione urbana che sia stimolo 
per una maggiore attenzione al ter-
ritorio, coinvolgendo i cittadini nella 
missione di prendersi cura dei luoghi 
in cui viviamo. 

SAN FEREORTO IN TRASFERTA

Annamaria Cremascoli 
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L’AZIENDA
Dal 2009 in BiCT srl creiamo futu-

ro.
Siamo una realtà originale e ap-

passionata alla ricerca per lo svilup-
po di prodotti e processi biotech per 
innovare e portare il benessere a 360 
gradi nella vita delle persone. Oggi 
BiCT è una realtà che ha ampliato il 
suo portafoglio di servizi e prodotti 
dal settore dei principi attivi farma-
ceutici anche ai settori cosmetico e 
nutraceutico. Grazie alla sua struttu-
ra poliedrica può supportare i clienti 
in tutte le fasi di progettazione, dallo 
studio di fattibilità all’ottimizzazione 
di prodotto e processo, fino al trasfe-
rimento tecnologico e alla produzione 
su scala industriale. Siamo produttori 
di Lattoferricina, potente materia pri-
ma bioattiva derivata dalla Lattoferri-
na e distributori Italiani di specialties 
nutraceutiche per conto di Partner in-
ternazionali.

IL CONTRIBUTO DI BICT
Un’eccellenza del territorio

IL PROGETTO
BiCT ha aderito all’iniziativa pro-

mossa dal Comune di Villanova del 
Sillaro che prevede la rivalorizzazione 
di un’area verde presente nel territorio 
comunale. Il progetto consiste specifi-
camente nella riqualifica di uno spazio 

Roberto Verga 
research advisor 

di Bict
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Tutti conosciamo il pro-
blema della rete a Bargano, 
con i cellulari che spesso 
si ritrovano senza segnale. 
Però, non eravamo dispo-
sti a ad accettare che un 
operatore telefonico co-
struisse un’antenna per le 
telecomunicazioni proprio 
accanto al parchetto dei 
bambini. Così, ci siamo 
opposti a questo interven-

REGOLAMENTO ANTENNE
Come ci siamo mossi

to e ci siamo subito messi al lavoro per stilare un regolamento 
comunale che permettesse di costruire un’infrastruttura ade-
guata senza rischi.
Il regolamento approvato nel 2022, infatti, prevede delle aree 
dedicate per la costruzione di questo tipo di strutture e delle 
aree in cui non è assolutamente consentito. Le antenne non 
possono essere costruite accanto a luoghi che siano frequen-
tati dai bambini né di adulti. La loro costruzione è vietata in 
corrispondenza di asili, edifici scolastici nonché di strutture di 
accoglienza socio-assistenziali, oratori, parchi giochi e struttu-
re similari, e relative pertinenze, che ospitano soggetti mino-
renni, salvo che si tratti di impianti con potenze al connettore 
d’antenna non superiori a 7 watt. È vietata in corrispondenza 
di edifici di interesse storico ed artistico o altri monumenti o 
zone di interesse paesaggistico o ambientale; su immobili o ma-
nufatti privi di titolo abitativo, ovvero realizzati abusivamente; 
in ogni area esterna o interna all’abitato, in cui sia prevista la 
permanenza di persone per più di quattro ore consecutive (sia 
di natura residenziale, che produttiva o terziaria/commerciale). 
Grazie all’accordo stipulato con una società incaricata da tutti 
i principali operatori nazionali di telecomunicazioni abbiamo 
ottenuto l’installazione presso l’apposito ambito individuato dal 
Pgt per le attrezzature tecnologiche di una nuova antenna che 
finalmente consentirà ai barganesi di avere un servizio all’altez-
za dei tempi in cui viviamo: attualmente l’operatore di riferi-
mento è la Vodafone.

verde identificato, in prossimità della 
storica Abbazia, in cui si svilupperan-
no diverse iniziative stabili. 

Nello specifico, l’area prevederà al 
suo interno un percorso pedonale e 
attrezzature sportive fruibili dalla col-
lettività, oltre a punti di aggregazione 
per promuovere e favorire la socialità 
collettiva e incentivare il movimento 
e la salute della cittadinanza. In uno 
spazio apposito verranno installate 
delle arnie per l’apicoltura, la cui cura 
e gestione sarà affidata a volontari ed 
appassionati che coordineranno l’ini-
ziativa specifica. 

Pur preservando le piante presen-
te nell’area, si provvederà anche alla 
piantumazione di nuove essenze in 
cui BiCT avrà un ruolo attivo. Infat-
ti, in coordinamento con i progettisti 
incaricati, la società parteciperà alla 
selezione delle specie vegetali e al loro 
acquisto. In particolare, le essenze 
vegetali saranno selezionate in riferi-
mento alle specie utilizzate da BiCT 
all’interno dei propri prodotti o alle 
proprietà nettarifere, per avere una 
sinergia con le api presenti, nel pieno 
rispetto dell’ambiente e dei suoi equi-
libri.

Andrea Zanaboni 
assessore
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Villanova Sillaro, via della Vittoria, 1
tel: 0371-230021 
mail: info@comune.villanova.lo.it
sito web: comune.villanova.lo.it

UFFICI COMUNALI
Lun: 9.00 – 13.30; 
mar: 9.00 – 12.30 e 16.00 -17.00 
mer e gio: 9.00 – 12.30; 
ven: 9.00 – 13.30 e 16.00 – 17.00; 
primo e terzo sab del mese: 9.00 – 12.00
Il tecnico comunale riceve il venerdì: 14.00 – 17.00
Il segretario comunale e gli amministratori ricevono su 
appuntamento

CONSULENZA SOCIO ASSISTENZIALE
La dott.ssa Silvia Bartilone riceve su appuntamento il 
venerdì, e così anche l’equipe per la tutela minori 

PIAZZOLA ECOLOGICA
Villanova, a fianco del cavalcavia per San Tommaso 
Apertura: sab 8.30 – 12 e 13.30 – 16.30; mer 14.00 - 18
Per prenotare il ritiro domiciliare dei rifiuti ingom-
branti, telefonare al numero 800 193 888 o utilizzare  il 
modulo online pubblicato sul sito di Linea Gestioni. Il 
verde sarà raccolto anche senza prenotazione, a patto 
che siano usati gli appositi bidoni carrellati.

CIMITERI
Villanova: via F.lli Sommariva; Bargano: via Borghetto
Apertura invernale lun-dom: 8.00 - 17.00

AMBULATORI MEDICI
Villanova - dott. Moscarella: lun e mer: 15.30 - 16.30; 
mar 14.00 - 15.30; gio e ven: 14.30 - 15.30
Bargano - dott. Ferraro: lun: 16.30-18.30; 
mar: 14.30-16.30; mer: 16.30-18.30; gio: 14.30-16.30; 
ven: 14.30-16.30 

FARMACIA
Bargano, via S. Angelo, 5
lun-ven: 8.30 - 12.30 e 15.00 - 19.00
dispensario di Villanova, via Della Vittoria, 1
lun e mer 15.00 - 16.30
mar:14.00 - 15.30 
gio e ven: 14.30 - 15.30
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LA GIUNTA

“Il Sillaro” è anche sul sito del Comune, dove puoi scaricare gratuitamente la versione a colori!

• Danilo Gatti – Vice Sindaco – Assessore a 
Lavori pubblici, Scuola, Istruzione, Volon-
tariato

• Andrea Zanaboni – Assessore alle Atti-
vità produttive, al Bilancio e alle Società 
partecipate

I CONSIGLIERI DELEGATI
• Martina Deiola (Presidente del Consiglio 

Comunale) -  Delega ai rapporti con ASP 
e alla revisione dei regolamenti comunali 

• Luca Bianchini - Delega a manutenzioni, 
piazzola ecologica e revisione del servizio 
di raccolta rifiuti

• Giovanni Migliazzo - Delega ai rapporti 
con le associazioni sportive e all’organiz-
zazione di eventi 

• Mattia Rossi  - Delega a biblioteca, inizia-
tive culturali, e rapporti con le aziende di 
trasporto pubblico 

• Luigi Rossi - Delega ai rapporti con le as-
sociazioni di volontariato, e alla revisione 
ed implementazione dei sistemi di innova-
zione tecnologica in materia di sicurezza

SERVIZI


